
他为人谦逊平易近人
结对对象俞海英：
说起垃圾分类，他说我们是同行

在镇海区新闻中心摄像记者蒋晗炘的办公桌上，放着一顶
草帽，这是他在工作中收到的第一份“礼物”，赠送人正是熊澎
桥。

“2017年，我毕业来到镇海区新闻中心工作，在一次室外
采访中刚好遇到了熊区长。那时候正是盛夏，太阳很猛，熊区长
看到我和文字记者没有戴帽子，就立刻拿了两顶草帽给我们，
当时心里有点小激动。”在蒋晗炘印象里，熊澎桥是一个很暖心
的干部。去年年底，他参与一场会议的摄像，由于会议时间推
迟，熊澎桥担心大家饿肚子，拿来了一些饼干，还特别分了一小
包给蒋晗炘，那种亲切感令蒋晗炘至今难忘。

念念不忘熊澎桥的还有他的“同行”——镇海招宝山街道
繁景小区居民俞海英。

俞海英是熊澎桥的结对帮扶对象，丈夫很早就去世了，留
下两个孩子需要抚养。“多亏了街道、社区对我的帮助，陪我共
渡难关，熊区长还和我结对了。今年过年前，熊区长还抽出时间
来我家看我。”俞海英清晰记得，那天熊澎桥与她促膝长谈了1
个多小时，从日常生活工作聊到孩子上学，让她对生活重新有
了期待。

俞海英现在是繁景小区的垃圾分类督导员，而垃圾分类工
作也是熊澎桥生前重点抓的一项工作。“那天来慰问的时候，熊
区长问我是做什么工作的，当得知我是一名垃圾分类督导员
时，他立刻接话说，‘我们是同行啊’，很平易近人。”

在俞海英印象里，熊澎桥不怕脏不怕累，与群众打成一片。
俞海英说，她见过熊澎桥拿起垃圾，示范分类时亲力亲为的样
子，见过他全神贯注和社区工作人员商讨工作认真负责的样
子，可怎么也想象不出他闭上眼睛永远都睁不开了的样子。

“18日下午，我听到那个消息，当时心里一震。我到现在都
不敢相信他走了。”俞海英真希望这一切都是假的，这样，她就
还可以与这位“同行”一起继续探讨垃圾分类工作。

他是一心为民的好干部
居民张志萍：
电梯改建开工了，可他却看不到了

“我们都跟熊区长说好了，等电梯装好约他一起来看看，没想到怎么也
看不到他了……”7月20日下午，在镇海招宝山街道总浦桥社区童李街弄三
江超市楼上小区的3楼平台层，居民张志萍看着平台东侧正在施工中的电
梯井，回忆起与熊澎桥的约定，眼泪情不自禁地在眼眶里打转。

小区垃圾竖井能够顺利实施改造为“共享电梯”，离不开熊澎桥的亲力
亲为，这也让居民们认识了这位平易近人的区领导。

“那天熊区长穿着一件蓝色的垃圾分类马甲，戴着工作帽，站在垃圾竖
井口旁边，我和两位居民阿姨站在他对面，我们交流着小区垃圾分类的情
况。他还和工作人员一起楼上楼下仔细查看小区垃圾分类情况，一点都没有
领导的架子。”总浦桥社区党委书记孙薇拿着熊澎桥那天调研小区垃圾分类
情况的工作照，向记者回忆当天的情景。

今年4月8日，时任镇海区副区长的熊澎桥先后走访查看了招宝山街道
马贺弄、四方小区、银杏小区以及三江超市楼上垃圾房。当他了解到三江超
市楼上居民区地处商住综合区，在垃圾分类过程中存在难点时，当即现场办
公，召开部门联合会议。

“当时，我向熊区长介绍了小区的情况。小区老年人多，大家一直有个想法，
就是把垃圾竖井改造成电梯，不仅方便居民上下楼，而且也能解决垃圾分类问
题。我就向熊区长提出了这个想法。”张志萍回忆，熊澎桥询问了建交局负责人，
当确认这个方案可行后，当即拍板，督促相关部门尽快审批开工建设。

“当时我们担心加装电梯的事情很难落实，还向熊区长要了电话，没想
到他很爽快地就把手机号给我们了，还对我们说，有什么困难尽管打电话联
系他。”孙薇回忆道。

熊澎桥一直把改建电梯的事情放在心上，隔三差五就会打电话来询问
工程进度情况。7月17日，小区平台东侧的电梯改建正式开工。7月18日，就
在张志萍等居民开例会讨论电梯加装后如何进行出入管理时，熊澎桥不幸
去世的噩耗传来，与熊澎桥的约定成了居民们最大的遗憾。

他工作起来像拼命三郎
同事李建锋：
他做事特别认真，冲在一线身先士卒

现在已经退休的李建锋，是熊澎桥早年在慈溪市公安局交
警大队工作时的同事。熊澎桥1991年从浙江省人民警察学校
毕业后，就被分配到慈溪市公安局工作。

李建锋回忆说，那时候路面监控还不多，很多交通事故特
别是肇事逃逸案件，都需要交警深入现场去调查。当时的熊澎
桥虽然年轻，但一开始就表现出敬业奉献的精神，工作起来像
拼命三郎。每次发生案件，他都二话不说冲在前头，到案发现场
的周边寻找目击证人，挨家挨户寻找目击者。

熊澎桥在慈溪交警大队周巷中队当队长的时候，有一次当
地发生一起车祸亡人事故。因为一个误会，没及时得到案件回
复，死者家属叫了亲戚朋友几百人来到交警中队讨说法，一下
子将中队的院子都挤满了，看热闹的人还源源不断地涌进来。

群情激奋下，熊澎桥来到现场，站到了一辆皮卡车车斗上
向众人喊话：“我是这里的中队长，大家听我说，我保证一定会
处理好你们的问题！”

熊澎桥站在皮卡车上向死者家属作解释，一讲就是1个多
小时。“当时我就在他旁边，听着他讲话，他讲得满头大汗，一直
没停过，连坐一下喝口水都没有。”熊澎桥在周巷交警中队时的
老同事胡红明说。熊澎桥认真、负责、耐心的解释，终于得到了
死者家属的理解，事情很快解决了。

从慈溪到镇海，从人民警察到人民公仆，老同事们都记得
熊澎桥的这份担当。

2012年11月，熊澎桥离开公安系统，调任慈溪市白沙路街
道党工委副书记、办事处主任。曾任白沙路街道社会事业办主
任的龚佰政当时在熊澎桥手下工作。“熊澎桥办事干练果毅，平
时没有领导架子，但对工作高度负责，做事情是要么不干，要干
就要干成！”

当时，他们面临最大的难题就是征迁。位于城乡接合部的
白沙路街道属于慈溪城市化发展的主战场，辖区内的拆迁工作
占到了整个慈溪城区的80%。

谁都知道，征迁是块硬骨头。当地有一个赖王村，拆迁遗留
问题堆积如山，村民对拆迁不满的很多。为了解决难点问题，熊
澎桥经常深入村民家里了解情况，做工作。

有一位户主叫老戚，对拆迁有异议。熊澎桥到他家走访，不
仅找问题症结，还从情感上取得村民的信任。他发现老戚家生
活条件比较困难，妻子身体不好没工作，儿子职高毕业还没有
找到工作。熊澎桥说：“老戚，孩子毕业了还是要有份正当工作，
我来想想办法！”老戚一开始以为领导只是口头说说，结果没过
几天，熊澎桥真的帮他儿子联系了一个工作。老戚深受感动，很
快在拆迁协议上签字同意。
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